

PABLO ZAMBRANO TOLEDO:

“El combate al contrabando y al comercio ilícito es una prioridad”

REBECA LUENGO

Coquimbo

La modernización en el servicio y fortalecer el proceso de fiscalización y el desarrollo del Puerto de Coquimbo son algunos de los desafíos que llega a enfrentar el nuevo director de la Aduana Regional de Coquimbo, Pablo Zambrano Toledo, quien desde hace unos días ya se encuentra instalado en sus oficinas del Barrio Inglés, conociendo a los equipos que trabajan en esta unidad.

Zambrano ya había formado parte del Servicio de Aduanas entre el 2016 y 2019 como administrador de la Aduana de San Antonio, pero además se ha desempeñado en el Servicio Agrícola y Ganadero como jefe del Subdepartamento de Operaciones de la División de Protección Agrícola; en el Parque Metropolitano de Santiago, donde ejerció como jefe de Inspectores Técnicos. Dentro de su trayectoria profesional ha cumplido funciones como asesor en Planificación Estratégica en la comuna de Maipú; coordinador del Departamento de Conservación y Fiscalización de la Subdirección de Ornato, Parques y Jardines de la Municipalidad de Santiago y como director de Aseo y Ornato de la Municipalidad de Cerro Navia.

Hoy, de vuelta en Aduanas se muestra contento y con el objetivo de “poner todas mis capacidades profesionales al servicio de las funcionarias y funcionarios de esta Aduana, porque tal como ocurre en el resto del país tenemos muchos desafíos que abordar, especialmente en el contexto de la modernización institucional y en el marco de la protección del comercio exterior y de las fronteras”, señaló el nuevo director.

De estos desafíos dialogó con El Día Pablo Zambrano, quien ya comenzó su gestión que busca ser un soporte al desarrollo económico regional, siempre fortaleciendo la fiscalización al comercio y estrechando lazos con otras instituciones para combatir el crimen organizado y gestionar el trabajo de Aduanas en el paso fronterizo Agua Negra.

¿Cómo recibe este nuevo cargo de director de Aduanas Regional de Coquimbo?

“Regreso al servicio para asumir este desafío con gran responsabilidad y compromiso. La labor de Aduanas es clave para el desarrollo del comercio exterior y la protección de las fronteras del país, por lo que trabajaremos en



La modernización en el servicio y fortalecer el proceso de fiscalización, como el desarrollo del Puerto de Coquimbo son algunos de los desafíos que llega a enfrentar el nuevo director de la Aduana Regional de Coquimbo, Pablo Zambrano Toledo.

EL DÍA

El nuevo director de Aduanas Región de Coquimbo asumió sus funciones la semana pasada y ya realizó reuniones y coordinaciones con los equipos locales del servicio con el fin de comenzar un trabajo que tendrá foco en el crimen organizado con labores interinstitucionales.



EL DÍA

“El combate al contrabando y al comercio ilícito es una prioridad, porque es parte del crimen organizado”, destaca Zambrano a pocos días de asumir.

equipo con las funcionarias y funcionarios para fortalecer nuestra gestión en la Región de Coquimbo, tal como lo hicimos cuando fui Administrador de la Aduana de San Antonio”.

¿Cuáles son las metas y objeti-

vos que busca para Aduanas este 2025?

“Alineado con los objetivos institucionales, este 2025 el propósito es seguir optimizando los procesos de fiscalización del comercio exterior y

el control en las fronteras marítimas y terrestres. Queremos fortalecer la digitalización, agilizar los tiempos de atención y reforzar la seguridad en las fronteras”.

Y en esto mismo ¿Cuáles serán los focos de su gestión?

“Dentro de la gestión que comienzo, algunos de los focos serán la modernización, el fortalecimiento institucional y de los equipos de trabajo y la colaboración con actores clave del comercio exterior y la seguridad. También trabajaremos en mejorar la capacitación y fortalecer la coordinación con organismos públicos y privados. Parte de esta labor está enmarcada en la Ley de Cumplimiento de Obligaciones Tributarias, que fortalece Aduanas y le entrega más facultades”

El Puerto de Coquimbo se ha fortalecido en cuanto a infraestructura y el 2024 fue un buen año en materia de exportaciones regionales. ¿Cómo va a responder el Servicio de Aduanas a estos

desafíos de fortalecer y facilitar el comercio en la región y la actividad portuaria?

“Es fundamental que Aduanas acompañe el crecimiento del Puerto de Coquimbo con procesos

más eficientes, transparentes y el uso de tecnologías. Buscamos agilizar las operaciones de exportación e importación, asegurando el cumplimiento normativo de los operadores sin afectar la competitividad del comercio regional”.

¿Cómo se trabajará el tema de delitos como contrabando o importaciones y exportaciones ilegales? ¿Qué relación tendrán con las policías?

“El combate al contrabando y al comercio ilícito es una prioridad, porque es parte del crimen organizado. Por eso estamos trabajando de la mano con la fiscalía, las policías, la Armada, las delegaciones presidenciales, las gobernaciones y otras entidades fiscalizadoras, como el Servicio de Impuestos Internos y el Servicio Agrícola y Ganadero, para fortalecer los controles, mejorar la trazabilidad de las mercancías y seguir detectando operaciones ilícitas. La coordinación interinstitucional es clave para enfrentar estos desafíos y por eso, tanto en la región como en el resto del país, nos sumamos con nuestra experiencia a las diversas mesas de trabajo que se han constituido”.